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Bom dia! 

Caros e Caros Camaradas, 

 

Permitam-me uma palavra de atenção aos dois candidatos a estas 
eleições (Nelson e Telma) pela disponibilidade em dar a cara nesta 
nobre função que é servir o Baixo Alentejo, engrandecer o PS e dar um 
contributo fundamental para a vitalidade do nosso Partido. 

Em especial ao Nélson que tem vindo, gradualmente, ao longos dos 
anos, a fazer um caminho de serviço a todos nós, com os sacrifícios que 
são exigidos a quem é titular político nesta nossa grande e pouco 
populosa região! 

Uma palavra especial e mais carinhosa (SMEPAE) para a Juvenália 
Salgado, formulando votos de sucesso e de promoção da Igualdade no 
PS do Baixo Alentejo. 

É sempre um grande prazer estar aqui perante todos/todas vós, porque 
sentimos que estamos ligados e muito próximos e que temos toda a 
capacidade e vontade para continuar a deixar uma marca na região! 

Em primeiro lugar quero destacar as palavras, que, com felicidade na 
abordagem, enformam esta moção subscrita pelo Nélson - 
RESPONSABILIDADE, PROXIMIDADE, ORGANIZAÇÃO E UNIÃO 

Estas ideias serão FUNDAMENTAIS para abordarmos o Presente e o 
Futuro da nossa Federação. 

Vivemos um tempo político ÚNICO na nossa região. 

Nunca, como agora, a importância, fora do PS, se dividiu por várias 
forças políticas. 

O PCP em queda acentuada, num declínio, creio, irreversível, continua 
a ter influência autárquica e vai lutar pela própria sobrevivência nas 
próximas eleições. 

O PSD com alento acrescido pela nova conjuntura política do País, e 
tendo atingido mínimos históricos, começa a ter aspiração a ser 
alternativa de oposição ao PS, substituindo o PCP. 
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Por último o CHEGA, com um populismo que, em grande parte das 
vezes, é puramente mentiroso, atingiu um grau de notoriedade elevado 
com quadros, na maior parte das vezes, medíocres e incapazes e que, 
neste momento é uma PURA incógnita eleitoral... 

Porém, como se sabe não podemos dormir à “sombra... do chaparro”! 

Necessitamos de PREPARAR o FUTURO, pugnando/lutando pela defesa 
da nossa região e da sua população, renovando o Partido, atraindo mais 
pessoas, interessadas em dar o seu contributo.  

Muitos dos “jovens quadros” que na há 15/20 anos entraram em massa 
no PS, e constituem a grande percentagem de militantes ativos e 
interessados, já serão menos jovens no Presente e, naturalmente, 
menos no Futuro.  

O PS do Baixo Alentejo, tem, verdadeiramente, que se assumir como 
Partido de progresso, de ideias novas, mobilizadoras da sociedade, 
atualizar a nossa forma de lidar com a atividade política e, se me é 
permitido o termo, dar verdadeira SUSTENTABILIDADE à nossa 
estrutura partidária! 

Só assim conseguiremos manter a nossa continuada hegemonia na 
região e sustentar a nossa visão de sociedade, de progresso e de bem-
estar da nossa população. 

 

Caros e Caras Camaradas, 

 

O PS no Baixo Alentejo pode e deve continuar a defender os temas 
estruturantes da região, ao nível do Desenvolvimento Económico e 
Social, Ambiente, Educação e tantos outros temas que nos têm 
norteado na nossa ação política, e temo-lo feito melhor do que 
ninguém, como prova o reconhecimento por parte de eleitores e 
população em geral... 

Mas URGE, como a própria Moção “UNIR O PS, SERVIR o BAIXO 
ALENTEJO!” preconiza, abordar temas como a IGUALDADE DE 
GÉNERO, ENVELHECIMENTO ATIVO, DEMOGRAFIA...acrescento eu 
também a Digitalização e Inovação, a própria AGRICULTURA (que tem 
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sido um tema quase TABU... até a nível nacional) com uma estrutura 
partidária que tem de caminhar para o incremento da comunicação e 
desenvolvimento de NOVAS FERRAMENTAS que cheguem a todos os 
que queiram partilhar connosco o nosso caminho...! 

Estou certo de que este mesmo caminho conduzirá a uma continuada 
aceitação por parte da nossa população e uma preparação do Partido 
para os embates futuros! 

 

Caros e Caras Camaradas, 

 

Os ciclos políticos são muito curtos, e cada vez mais instáveis. 

Este último mandato foi marcado por vários atos eleitorais que, de 
alguma forma, inibiram um desenvolvimento da atividade da Federação 
como se esperava e seria normal. 

Temos, agora, na região, que nos preocuparmos com próximo ato 
eleitoral, que, estou em crer, serão as eleições autárquicas do próximo 
ano. 

Iremos, como o Presidente da Federação eleito já disse, disputar as 
eleições, para ganhar, em TODOS os Municípios e Freguesias. Como 
Partido claramente MAIORITÁRIO na região temos o DIREITO, mas 
também o DEVER de pensar dessa forma.  

Não será fácil repetir o resultado eleitoral de 2021...,mas estou certo 
que todos aqui nesta sala, direta ou indiretamente, irão contribuir para 
o nosso sucesso. 

Estamos numa fase FUNDAMENTAL de execução de FUNDOS 
COMUNITÁRIOS, com o início do Programa Regional ALENTEJO 2030 e 
com execução de um PRR que terá que ser, necessariamente 
recalendarizado, por forma a poder ser devidamente executado. 

Não sabemos se este pacote de Fundos não poderá ser o penúltimo ou 
mesmo o último disponível para um território Coesão como é o nosso... 

 



INTERVENÇÃO XXI Congresso da FEDERAÇÃO DO PS/Baixo Alentejo 
Castro Verde, 13 de outubro de 2024 

 
Os desafios que se nos apresentam neste futuro próximo na região 
serão, pois, DECISIVOS para a nossa vida coletiva das próximas 
décadas! 

É fundamental que nos empenhemos fortemente neste próximo ato 
eleitoral que será fundamental, como referi, para a nossa vida em 
comum, mas também para o futuro do PS na região. 

 
Caros e Caras Camaradas 

 

Por último, mas, seguramente, o MAIS IMPORTANTE: 

Precisamos de UNIÃO! 

Todos nós temos as nossas ideias, a nossa forma de pensar e de atuar. 
Gostamos mais de uns ou gostamos mais de outros. Ou às vezes até 
não gostamos nem de uns...nem de outros! 

Sem abdicar dos nossos valores humanos, das nossas convicções 
temos de caminhar no sentido de procurar o interesse coletivo, o bem 
da região e das pessoas e também do PS.  

Se nos mantivermos UNIDOS e querendo verdadeiramente o sucesso 
do PS no Baixo Alentejo, teremos grandes resultados e muito para 
celebrar. 

Seremos verdadeiramente o PARTIDO dos BAIXO ALENTEJANOS e 
verdadeiramente motivo de regozijo para todos aqueles que em nós 
depositaram e depositam a sua confiança. 

Estou certo de que o interesse da região e do PS será superior e 
todos/todas possamos, cada vez mais, sentir ORGULHO em ser do PS 
no Baixo Alentejo! 

 

VIVA o PS! (mais?) 

VIVA ao BAIXO ALENTEJO! 

 

Obrigado. 


